



「笑顔」の力

主幹教諭 荒井 紀子

2学期が始まって1か月が経とうとしています。暑さも少しずつ収まってきており、所々で秋らしさを感じられるようになってきています。とは言え、休み時間に外遊びをすると汗びっしょりになる程です。それでも、休み時間に遊んでいるときは、子どもも大人も暑さを忘れるくらい夢中になっています。少しでも過ごしやすい環境の中で遊べる日が一日も早く来ること願うばかりです。

今年8月に甲子園球場で行われた高校野球の準決勝を見ました。とある学校のピッチャーは、毎回のようにピンチを背負いながらも、「どんなときも笑顔で余裕をもって抑えたい。」と語っていました。その言葉通り、両校同点の九回に相手校が得点を取ることができるチャンスにおいて、その選手は余裕すら感じられる表情で投げ、見事空振り三振に仕留めたのです。結局、その学校は、延長タイブレークで惜しくも負けてしまいましたが、その選手の姿は私の心に強く残りました。

なぜ、笑顔には力があるのか。心理学的な観点から見ると、笑顔はストレスを和らげるとともに、リラックス状態をもたらすと言われています。また、笑顔は、チームメイトにもよい影響を与え、メンバーに温かな空気とまだまだ頑張れるという気持ちをもたらしたことも考えられます。ピンチの状況下においても、笑顔でプレーする選手たちの姿を見ると、応援している方もさらに応援したくなるということも感じました。

私は学校生活において、いちばん気にかけていることは、子どもたちの表情を見取ることです。そこから、どのような声をかけたり指導したりすることが必要か考え、子どもたちとかかわるようにしています。様々な気持ちを表現するための表情。その中でも子どもたちの「笑顔」を見ると、私自身がそこからパワーをもらっていることに気付きます。

このように、笑顔には、様々な人と人をつなぐものすごい力をもっているものだと気付かされました。学校においても、子どもたちが日々笑顔で生活できるようにしていきます。

今月の生活指導目標

「みんなで使うものを大切にしよう」

生活指導部

学校には、クラスで使うもの、学年で使うもの、学校全体で使うものなど、みんなで使うものがたくさんあります。それらのものは、一人ひとりが「次に使う人のことを考える」「使ったものはもとの場所に戻す」という意識をもって使うことで、みんなが気持ちよく使い続けることができます。

ものを大切に使おうと思っても夢中になって遊んでいると、つい乱暴に扱ってしまうこともあります。そうすると物が壊れたり、汚れたりしてしまいみんなが困ります。みんなで使うものを大切に扱うことは、まわりの人への思いやりでもあります。学校だけでなく家や地域でも、ものを大切にする習慣を大切にして、みんなで気持ちよく過ごせるといいですね。

学芸会に向けて



学芸会委員長 高崎 裕紀子

2年に一度行われる学芸会。今年度は、10月17日、18日に実施いたします。先日、学芸会に向けて全校児童にスローガンを募集したところ、『輝け 劇団池尻!! 70年の歴史をつなぎ、最高の舞台にしよう!!』に決定しました。

役や台詞が決まり、今、子どもたちは、めあてをもって練習に取り組んでいるところです。1、2年生は、元気いっぱいに自分の役を演じることを楽しんでいます。3、4年生は、それぞれのよさを出し合い、自分の役割を果たしてみんなで劇を作り上げようとしています。5、6年生は、お互いの役割を理解し、発表までの準備にも意義を見付け、協力して成功させようと努力しています。学芸会の劇は、一人の力だけでは成り立ちません。一人ひとりが自分の役割を果たすことによって一つの作品ができあがります。練習や準備を通して、喜びや苦労を分かち合いながら所属感や一体感を感じる機会にしていければよいと思います。

当日は、一人ひとりの頑張りや成長を感じていただき、子どもたちが作り上げる舞台を大いに楽しんでいただければ幸いです。詳細は、後日配付のお便りとプログラムをご覧ください。

クラブ活動について



クラブ活動担当 真鍋 迪彦

本校のクラブ活動は、月に数回、火曜日の6時間目に行っています。対象は4年生～6年生で、子ども自身の「やってみたい！」という思いを大切にして、子どもたちが中心となってつくり上げています。活動内容は、子どもの話し合いによって決まり、毎回工夫を凝らしながら楽しく取り組んでいます。特に6年生はリーダーとして、活動の計画や進行を担い、下級生をまとめながらみんなが楽しめるように工夫しています。その姿は、まさに最高学年としての頼もしさにあふれています。

クラブ活動は、みんなで考えて、みんなで楽しむ時間。子どもたちにとって学校生活をより豊かにする、大切なひとときになっています。

また、3学期には3年生を対象にクラブ見学を行う予定です。来年度からの活動に向けて、3年生が「来年はどのクラブに入ろうかな」とわくわくしながら見学ができる、楽しみな機会となっています。

読書週間 図書室より



図書主任 野村 純子

今年度の読書週間は、10月21日（火）～10月31日（金）です。

今年も、全校児童が普段、親しんでいる本の中から「おすすめの本紹介カード」を書く活動に取り組みます。今まで読んだ本の中から、友達におすすめしたい1冊を決めて、書いたカードをこの期間に廊下に掲示します。昨年度、行った際は、友達のカードを見て「同じ本を選んでいるのに違う感想なのが面白い！」や「絵が上手で読んでみたくなる。」といった声が聞かれました。中には、「これ！」と言って、友達がおすすめした本を手に取ったことを教えてくれる児童もいました。

ぜひこの機会に、ご家庭でも一緒に本を取り、親子で読書の時間を楽しんでみてください。本を通して語り合うひとときは、児童にとって大切な思い出となり、学びへの意欲にもつながります。

70周年記念関連



周年委員会担当 牧野 聰大

周年委員会は、今年度の創立70周年行事において、学校全体で70周年のお祝いをしていくために、集会等を行う委員会です。1学期は2度の集会において、池尻小学校のこれまでの歴史を調べて発表したり、みんなが慣れ親しんだ校歌の歌詞の意味を読み解き、好きな歌詞を発表したりしました。2学期最初の集会では、学校外で自分たちのことを見守ってくれている人にもお祝いをしてもらいたいと考え、児童館、BOP、初代卒業生の方々にインタビューを行った様子を動画で紹介しました。それぞの方々に池尻小学校の子どもたちについて聞き、お祝いの言葉をいただきました。今後も学校全体で創立70周年をお祝いすることができるよう、集会の機会を生かしながら活動を行っていきます。

学年のお知らせ

1年生

遠足について

10月30日（木）は1・2年合同の遠足です。しながわ水族館に貸し切りバスで行きます。当日の登校時刻はいつもと同じ教室に集合します。欠席の場合も、いつもと同じ8時10分まで、すぐーるでお知らせください。雨天でも行きます。お弁当をご用意ください。持ち物等詳細は、しおりを配布しますので、ご覧ください。なお、バス代と入館料は、11月に教材費と一緒に引き落とされます。ご承知おきください。創立70周年記念Tシャツを着ていきます。登校時から着て来られるようご準備ください。

iPad配布について

1年生は、9月26日（金）にiPad（タブレットPC）を配布します。その際、各ご家庭で設定をお願いいたします。iPadとともに子どもたち一人ひとりに「1.新しいiPadのセットアップ」「iPadアカウント・アプリのサインイン方法」という2枚の手順書を配布します。それを見ながらiPadを開いて作業をしていただきます。

ご多用のところお手数をおかけいたしますが、よろしくお願ひいたします。

10月1日（水）より毎日学校に持たせてください。

【学芸会の衣装について】

保護者会資料に掲載されている通り、衣装の準備をお願いいたします。10月7日（火）までに持たせてください。

2年生

先日の保護者会では、学芸会の小道具作りをお手伝いいただき、ありがとうございました。

【学芸会の衣装について】

保護者会資料に掲載されている通り、衣装の準備をお願いいたします。10月に入りましたら、持たせてください。7日（火）までにお願いいたします。

【町探検について】

10月10日（金）に秋の町探検を行います。雨天決行です。

持ち物：・帽子・水筒・傘
・タブレット（充電してくる）

1時間目になりますので、遅れないように登校をお願いいたします。

3年生

【学芸会の衣装について】

劇の配役が決まり、練習が始まっています。保護者会でもお知らせしたとおり、役ごとに準備するものが異なります。10月10日（金）までに準備し、お子さんを持たせてください。

その際、

- ・衣装（持ち物）に記名すること
- ・記名した袋に入れること

を忘れずにお願いいたします。

〈準備していただくもの〉

- ・トラネコ（仲間を含む）
上→ボーダー（色は自由）
下→自由
- ・クロネコ（仲間を含む）
上下→黒（もしくは、黒っぽいもの。模様や絵入りも可）
- ・人間、店長…エプロンとバンダナ

4年生

【プラネタリウム移動教室】

理科で学習した星空の学習を生かし、世田谷区立教育会館で「月や星の位置の観察」の学習を行います。当日は、給食を早めに食べて出発し、15時30分頃の下校となります。

日時 10月15日（火）

13時40分～15時頃

場所：世田谷区立教育会館

持ち物：帽子・水筒

【社会科見学】

11月6日（木）に学年で社会科見学に行きます。一日校外での学習になります。お弁当のご準備をお願いいたします。詳しい予定や見学の内容は、次回の学年だよりでお知らせします。

5年生

【社会科見学について】

10月23日（木）に科学技術館と味の素川崎工場に見学に行きます。その日は給食がありませんので、お弁当をご用意ください。学校に帰ってくる時刻は16時00分を予定しています。社会科見学の詳細については後日配布するしおりをご覧ください。

【世田谷の発電所の名前決め】

「HOME WORK VILLAGE」にある発電所の名前決めについて、ご協力いただきありがとうございました。

10月8日（水）11時25分～12時にホームワークビレッジにて命名セレモニーを行います。5年生全員で参加をする予定です。

【学芸会の練習を頑張っています】

学芸会に向けて一生懸命練習に取り組んでいます。子どもたちは、それぞれの役を大切にしながら、一人ひとりがその役になりきって表現できるように頑張っています。セリフの練習はもちろん、動きや表情にも気を付けながら日ごとに成長している姿が見られます。

当日はどうぞお楽しみください。

6年生

【卒業アルバム写真撮影】

卒業アルバム作成にあたり、写真撮影の日程が決まりました。撮影日には、なるべく欠席しないようご協力ください。よろしくお願ひいたします。

内容	日にち
個人写真	10月28日（火）
学年・学級	10月 9日（木）
クラブ	11月 4日（火）
委員会	11月11日（火）
授業（学級）	11月 4日（火）
授業（音楽）	〈1・2組〉 11月10日（月）
	〈1組〉 10月 3日（金）
授業（図工）	〈2組〉 11月 4日（火）
	〈1組〉 10月 7日（火）
授業（理科）	〈2組〉 10月 3日（金）
	〈1・2組〉 10月9日（木）
授業（家庭）	給食
	11月 4日（火）